



ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N° 04/ 2017
CONCEJO MUNICIPAL DE CONCEPCIÓN

En Gimnasio Liceo Enrique Molina Garmendia, a 28 de abril del 2017, siendo las 18:43 horas, se da por iniciada la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal de Concepción, convocada mediante Decreto Alcaldicio N° 335 del 21 de abril del 2017.

PRESIDENTE: SR. ALCALDE
DON ALVARO ORTIZ VERA

SECRETARIO: SR. SECRETARIO MUNICIPAL
DON PABLO IBARRA IBARRA

HORA DE INICIO: 18:30

HORA DE TÉRMINO: 19:21

<u>CONCEJALES ASISTENTES</u>	SI	NO
FABIOLA TRONCOSO ALVARADO	X	-
RICARDO TROSTEL PROVOSTE	X	-
BORIS NEGRETE CANALES	X	-
JOAQUÍN EGUILIZ HERRERA	-	X
JAIME MONJES FARÍAS	X	-
PATRICIA GARCÍA MORA	-	X
HÉCTOR MUÑOZ URIBE	X	-
EMILIO AMSTRONG DELPIN	X	-
CHRISTIAN PAULSEN ESPEJO-PANDO	X	-
ALEX ITURRA JARA	X	-

TABLA DE MATERIAS

- Cuenta Pública, Gestión 2016 a que se refiere el artículo 67 de la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades.



Desarrollo del Concejo

Sr. Presidente del Concejo Municipal de Concepción y Alcalde, Don Álvaro Ortiz Vera.

Muy buenas tardes, bienvenidas y bienvenidos a este Concejo Municipal Extraordinario que tiene como objetivo cumplir con nuestra Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades, artículo 67 que es de entregar cuenta de la gestión.

Sr. Secretario Municipal de Concepción, Don Pablo Ibarra Ibarra.

Buenas tardes, Presidente, Concejales, autoridades y Público presente, Convocase al Concejo Municipal de Concepción a Sesión extraordinaria Nº 4, para el viernes 28 de abril de 2017, a las 18:30 horas, en el Gimnasio del Liceo Enrique Molina Garmendia, ubicado en calle Aníbal Pinto Nº 81 con el objeto de tratar la siguiente Tabla de materias: Cuenta Pública, Gestión 2016 a que se refiere el artículo 67 de Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, Anótese, Comuníquese y Archívese.

Cuenta Pública de la Gestión año 2016

Gimnasio Liceo Enrique Molina Garmendia, viernes 28 de abril 2016 Nos corresponde hoy presentar la Cuenta Pública de la Gestión desarrollada durante el año 2016 y lo hacemos no sólo para dar cumplimiento a la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades que así lo exige, sino porque valoramos la transparencia que debe acompañar todos nuestros actos.

Como parte de nuestra vida democrática en octubre del año pasado se realizaron las elecciones de alcaldes y concejales. La ciudadanía expresó su voluntad y manifestó su confianza en nuestra labor, brindándonos la oportunidad de seguir trabajando por nuestra comuna otros cuatro años. Recibimos ese respaldo con humildad y responsabilidad.

Tenemos hoy un nuevo concejo municipal, que representa distintas sensibilidades políticas presentes en nuestra comuna, con afinidades y divergencias, pero cuyos integrantes tienen en común el interés de servir de la mejor forma a los intereses de la comunidad penquista.

Sabemos que atravesamos tiempos difíciles porque se ha instalado la desconfianza generalizada en las instituciones, sus directivos y sus integrantes en todos los niveles, tanto en el ámbito público como privado. No obstante, quienes tenemos verdadera vocación de servicio debemos perseverar más que nunca y ejercer nuestro digno quehacer de cara a la ciudadanía, fortaleciendo canales de información y participación para que ésta pueda ejercer un control informado.

Ese precisamente es el sentido de este acto y a continuación paso a detallar los aspectos más relevantes de la gestión del año 2016.

Compromiso con la Transparencia.

Precisamente en honor a esa confianza depositada en nosotros es que la Transparencia ha sido uno de nuestros principios esenciales desde que asumimos, marcando un antes y un después en este municipio.

Implementamos en nuestra web el Portal de Transparencia del Estado de Chile a través del cual hemos puesto a disposición de los ciudadanos información sobre Presupuestos, Personal y Remuneraciones, Guía de Trámites, resoluciones y ordenanzas, entre otros, y además podemos recibir consultas de los ciudadanos. Cabe destacar que desde la Implementación del Portal de Transparencia el año 2013 reportamos un total de 1.800 requerimientos de información y cumplimos cabalmente con sus respuestas.

En este mismo espacio habilitamos la Plataforma de Lobby, donde se puede revisar todas las agendas de audiencias, registro de viajes y donativos y elevamos el estándar general impuesto en la ley, incluyendo al alcalde y a todos nuestros directivos.

Hemos ido mejorando cada año nuestro porcentaje de cumplimiento, mérito de un equipo de funcionarios que trabajan en este ámbito a quienes agradecemos su responsabilidad.



Participación Social

Como lo hemos señalado en diversas oportunidades, en esta gestión existe el convencimiento de que la participación ciudadana es esencial para construir y desarrollar la ciudad desde sus barrios.

En lo que respecta a fortalecimiento institucional, podemos destacar el apoyo que hemos dado al Concejo de Organizaciones de la Sociedad Civil (COSOC), brindándole las condiciones para su trabajo y participación. Durante el año presentamos cuatro Informes de Gestión Sectorial abarcando Lorenzo Arenas y Laguna Redonda, Centro y sectores Chillancito, Collao y Nonguén y Borda Río, como una forma de descentralizar los procesos de información.

Junto con ello, fomentamos la Participación Ciudadana a través de una Escuela Cívica de Dirigentes con charlas de formación y asesorías a líderes de Juntas de Vecinos y organizaciones funcionales de la comuna. Este proceso incluyó una pasantía a Valparaíso y Santiago, donde 85 dirigentes visitaron el Congreso Nacional y la Moneda, respectivamente.

El fortalecimiento de la vida comunitaria se ha reflejado además en una permanente asesoría y acompañamiento a todas las organizaciones sociales y en particular a las juntas de vecinos, a lo que se agrega la entrega de subvenciones para ayudar a financiar sus proyectos y la construcción de 31 sedes sociales y deportivas con una inversión histórica de más de 1.100 millones de pesos. Entre estas obras, están las Salas de reuniones para las Juntas de Vecinos Aurora de Chile y Pioneros del Andalién, en el Puente 5.

Celebramos el Día del Dirigente Social como ya es tradición, pero esta vez ampliamos la invitación no sólo a presidentes de Juntas de Vecinos, sino también a representantes de organizaciones sociales y tuvimos a 800 asistentes a este hito de reconocimiento a quienes dejan parte de su tiempo en favor de sus vecinos.

También en este afán es que cada año para el Día de la Mujer, en un evento público y masivo, distinguimos a vecinas destacadas que representan un ejemplo y un positivo avance en los más diversos ámbitos.

A su vez la Oficina de Asuntos Indígenas esta unidad realizó el tradicional Wetripantu, donde participaron diferentes asociaciones indígenas de la comuna con alrededor de 400 asistentes. Además, realizó el izamiento de la bandera Mapuche en Plaza Independencia y juego de Palin rescatando nuestras tradiciones ancestrales.

Empoderar significa también escuchar la opinión y atender a los requerimientos ciudadanos. Por eso durante el año realizamos 6 audiencias públicas sobre temas de interés como modificaciones al plano regulador, comercio ambulante y protección de los humedales.

En nuestro estilo democrático, la generación de proyectos de mejoramiento de cada sector se hace con la participación de quienes serán beneficiados, por lo cual nuestros equipos técnicos tienen una constante coordinación con los vecinos. Una de las instancias que cabe destacar es la Oficina Ciudadana de la Bicicleta, OCBI, que ha permitido canalizar valiosos aportes para el diseño y ejecución de la Red de Ciclovías de Concepción, que sumará 6,5 kilómetros más para el desplazamiento en condiciones seguras

También nos hemos comprometido a crear un municipio inclusivo, yendo más allá de lo concretado en infraestructura, por eso cabe destacar la creación, en conjunto con la comunidad, de una "Ordenanza por la no discriminación arbitraria" en un debate que no fue fácil, pero sí enriquecedor, con el objetivo de resguardar la igualdad, respeto y tolerancia que debe existir entre todos y todas las personas. Este año iremos avanzando en los distintos aspectos de su implementación reafirmando el perfil de una ciudad integradora y dentro de ello consideramos especial atención a inmigrantes.

Las Agrupaciones de Derechos Humanos han tenido en el Municipio de Concepción su casa. Construimos y estamos prontos a inaugurar un hito conmemorativo de Sebastián Acevedo, quien se inmoló por el fin de la tortura y la vida de sus hijos. Aquí se formó la Corporación por la Memoria y los Derechos Humanos de la Región del Biobío y en conjunto con el Gobierno Regional y Seremi de Obras Públicas hemos ido impulsando el desarrollo del proyecto de Museo Regional de la Memoria, que se integrará al complejo urbanístico del Memorial por los Derechos Humanos en el Parque Bicentenario.

Cumpliendo el cronograma trazado para su concreción, el año pasado se hizo el concurso público de anteproyectos de arquitectura del que fue ganador Miguel Casassús Rodiño. Durante el 2017 se desarrollará la etapa de diseño en la Dirección de Arquitectura del MOP y esperamos que se inicie su ejecución el próximo año.



Gestión Financiera

Otra característica ha sido la responsabilidad con que hemos llevado las arcas municipales en los últimos cuatro años, lo que nos ha permitido alcanzar un equilibrio financiero, manteniendo los gastos orientados a lo social y marcando un aumento constante de las inversiones.

Nuestros ingresos del año 2016 superaron los 46 mil millones de pesos, marcando un incremento del 28% respecto del 2015. Las principales fuentes de ingreso del municipio son el impuesto territorial con 9.500 millones, seguido de las patentes municipales con 7.279 millones, los permisos de circulación con 5.932 millones y los derechos municipales con 862 millones de pesos.

En tanto los gastos alcanzaron los 39 mil 556 millones de pesos, que presentan un aumento del 15,5% respecto del año anterior.

El mayor ítem es de bienes y servicios de consumo con un total de 12.938 millones de pesos, que principalmente corresponde a los contratos de recolección y disposición final de desechos sólidos, mantención de los parques, plazas y áreas verdes, la mantención de señalética y semáforos y el alumbrado público.

Le siguen las transferencias que llegaron a poco más de 11 mil millones de pesos y son nuestros aportes a las direcciones de Educación, con 3.470 millones, y Salud, con 1.798 millones de pesos. Incluye también aportes al Fondo Común Municipal, el gasto social asistencial y las subvenciones a organizaciones sociales que, como bien saben los dirigentes, hemos ido aumentando año a año. En materia de inversiones municipales llegamos a 2.720 millones de pesos, con lo que seguimos marcando un incremento cada año.

Así, con los principios de transparencia y participación como sello y con un adecuado manejo financiero hemos ido plasmando nuestra visión de ciudad, que se sustenta en cuatro ejes estratégicos: Ciudad prestadora de servicios, ciudad Universitaria - Cultural, Ciudad Turística y Ciudad Deportiva, buscando hacer de Concepción la capital del sur de Chile.

En materia de desarrollo institucional y desde la Dirección de Desarrollo Comunitario, DIDEKO, a la reapertura de la Oficina de la Mujer, la creación de las Oficinas de Asuntos Indígenas y de Asuntos Religiosos ya concretadas en años anteriores, el 2016 sumamos la Oficina Municipal de la Infancia. Esta nueva dependencia sólo en el área de gestión territorial atendió a 20.114 menores de 18 años y sus familias.

Seguimos consolidando la Oficina de Intermediación Laboral, OMIL, que logró la colocación de 692 personas, organizó 2 ferias laborales y, en convenio con SENCE, a través del programa Más Capaz, concretó cursos de capacitación con 304 beneficiarios.

Cabe destacar, que desde el Centro de Fortalecimiento Empresarial CEMFEL se apoyó durante el año 2016 el proceso de apertura y funcionamiento del Nuevo Mercado del Gran Concepción y la Feria Caupolicán, espacios esperados por comerciantes que trabajaban en condiciones precarias en la vía pública. Además, se asesoró y apoyó al nuevo grupo de emprendedores de Lorenzo Arenas y de distintos barrios, para integrarlos en las ferias y capacitarlos en atención al cliente, manipulación de alimentos, o como vendedor, garzón, guardia de seguridad, entre otros oficios. Todo esto ha convertido a la OMIL en una de las más importantes de la región.

En otra de nuestras prioridades trabaja el Departamento de Discapacidad e Inclusión, que ejecutó 24 talleres, con una cobertura de 397 personas, destacando la realización de Talleres de Lengua de Señas destinado a funcionarios y funcionarias municipales, un aporte desde dentro a la disminución de barreras para la construcción de una verdadera inclusión.

Por otro lado, la unidad de Discapacidad trabaja sobre 5 áreas de gestión que abarcan: lo social, comunitario, laboral, participación social a través del deporte y recreación y sectorial vinculando ámbitos públicos y privados. Así responde a las necesidades detectadas y trabajadas con quienes presentan una situación de discapacidad y también con la sociedad civil organizada en agrupaciones funcionales.

Sabemos que para muchas personas somos un pilar fundamental de apoyo social. En ese marco, seguimos enfatizando la atención a las familias más vulnerables de la comuna, adultos mayores, jefas de hogar, infancia vulnerada, enfermos terminales, pacientes postrados y a quienes sufren situaciones de emergencia, como incendios o el impacto del invierno.

A través del Programa Habitabilidad, se repararon 30 viviendas y se proporcionó equipamiento a 34 familias, mejorando notablemente sus condiciones de vida, con una inversión de 52.675.000. Por su parte, el Ingreso Ético Familiar trabajó con 1.689 familias y en cuanto a los subsidios, 3.794 familias fueron beneficiadas con el Subsidio de Consumo de Agua Potable y Servicio de Alcantarillado de



Aguas Servidas. Además, 4.617 grupos familiares de Concepción recibieron el Subsidio Único Familiar y 130 personas recibieron pensiones básicas solidarias.

Durante el año pasado, otras 5.837 familias de Concepción recibieron asistencia mediante la entrega de viviendas de emergencia, alimentos, materiales de construcción y servicios funerarios, alcanzando un total de 20.430 vecinos con una inversión de 516 millones de pesos, apoyos que concretamos en menos de 24 horas, lo que refleja los esfuerzos de esta gestión por proporcionar un atención oportuna y eficiente.

Continuamos con el Programa Buen Vivir de la Sexualidad, convenio entre el SERNAM y la Municipalidad de Concepción, para abordar la temática de los Derechos Sexuales y los Derechos Reproductivos. En tanto, a través del Centro de la Mujer, instalado en virtud de un convenio entre el SERNAM y esta Municipalidad, está enfocado en la prevención y atención de mujeres que han sufrido violencia intrafamiliar y durante el 2016 realizó más de 733 atenciones, solo en la comuna de Concepción, promoviendo que las beneficiarias del programa puedan rehacer su vida a través de la asistencia psicológica, social y jurídica que les permita acceder a la justicia avanzando hacia la autonomía.

Cabe señalar, que la Municipalidad ejecuta una gran diversidad de programas en convenio con diversas instituciones públicas como SENAM, SERNAM, FOSIS, SENDA, Subsecretaría de Prevención del delito y Ministerio de Desarrollo Social, entre otros, a los cuales, en el afán de generar una mayor cobertura de prestaciones, el municipio hace un importante aporte económico de más de 800 millones de pesos para la ejecución de dichos convenios durante este año.

Nuestro enfoque hacia las personas es integral y por ello también durante el 2016 entregamos una oferta temática amplia y de calidad, para satisfacer sus necesidades de recreación y vinculación social, además de potenciar sus habilidades y mejorar su salud mental.

Para nuestros Adultos Mayores ejecutamos 92 talleres que beneficiaron a más 1.450 personas y para las mujeres hicimos 196 talleres laborales, con más de 4.000 participantes permanentes, quienes también pudieron exponer y vender sus productos en 3 ferias durante el año con la incorporación de una carpa gigante para protegerlas del frío y calor.

A su vez, el Departamento de Jóvenes impulsó 18 talleres gratuitos en diferentes sectores durante el 2016, destacando Malabarismo, Parkur, Streaming, danza Africana, terapias complementarias y formulación de proyectos, entre otros. Y como en años anteriores, organizó "La Cumbre Joven 2016", donde se presentaron 8 bandas locales, fomentando un sello local y realzando nuestra estampa de cuna del Rock. 10.

Servicios e Infraestructura de Primer Nivel

Así como nos preocupamos de las personas, también trabajamos en iniciativas y obras para el desarrollo integral de nuestra comuna.

Llevamos a cabo un proceso de licitación que nos permitirá mejorar el servicio de recolección de residuos domiciliarios para los próximos siete años. Además, la Dirección de Medio Ambiente comenzó un programa de compostaje domiciliario con capacitación y entrega de composteras en distintos barrios, lo que se suma a la construcción de cinco invernaderos con recursos de un Fondo de Protección Ambiental y al aumento de puntos limpios para reciclaje, incluyendo los residuos electrónicos.

En nuestro Centro de Control Canino y Felino se practicaron 3.673 intervenciones quirúrgicas de esterilización y 4.386 procedimientos veterinarios de sanitización de mascotas en operativos en los barrios coordinados con las juntas de vecinos.

Para esto y otras innumerables acciones hemos ido cuadruplicando el presupuesto de la Dirección de Medio Ambiente y ésta se encuentra certificada con nivel de excelencia por el Ministerio de Medioambiente, lo que respalda la actual gestión municipal de Concepción por implementar políticas en este ámbito como nunca antes se había hecho.

Debemos decir además que nuestros equipos técnicos han logrado superar la cifra de proyectos y tenemos una inversión histórica en nuestra comuna.

Las cifras de 2016 suman, entre ejecutados y en ejecución, un total de 228 proyectos de inversión que superan los 24.700 millones de pesos. El tiempo se hace breve para poder contar de cada uno de ellos, pero en la gráfica se puede tener una idea de los sectores a los que corresponden.

Sí quiero detenerme en **Salud**, para destacar el tremendo desarrollo que tenemos en este sector tan sensible. Tenemos 3 nuevos Centros de Salud Familiar: El Santa Sabina, que esta semana entró en funcionamiento en el concurrido sector de Barrio Norte; el de Lorenzo Arenas, que visitamos hace unas semanas junto a los miembros de su Consejo de Desarrollo verificando la recepción provisoria



para luego empezar su equipamiento; y el de Pedro de Valdivia, que se levanta cerca de la costanera como parte del programa Quiero mi Barrio, y que dentro del año igualmente abrirá sus puertas en dependencias dignas para funcionarios y usuarios. Se suma el Centro Comunitario en Salud Familiar en Chaimávida, que ha elevado la atención que iniciamos con la instalación de una Posta Rural.

A eso hay que sumar dos SAPU de Alta Resolutividad, el SAR Tucapel que se construyó el 2016 y que inauguramos en febrero con la ministra de Salud y el del CESFAM Víctor Manuel Fernández, que pusimos oficialmente en funciones la semana pasada con la Presidenta Michelle Bachelet. Ambos ya en marcha blanca han atendido casos en los propios recintos evitando derivaciones al Hospital Regional.

Dentro de unas semanas cumplirá un año nuestra Farmacia Municipal, que gestiona medicamentos e insumos y que cuenta con más de 10 mil inscritos y más de 22.000 recetas ingresadas.

La salud municipal está dando un salto importante en la calidad de atención y el trabajo de sus funcionarios saliendo de sus establecimientos, con la operación de un carro dental en convenio con el Servicio de Salud Concepción para ir a atender en sus propios recintos educativos a alumnos de cuartos medios, haciendo capacitación en reanimación cardio pulmonar en Clubes Deportivos y en 13 Liceos incluyendo en éstos la entrega de equipos de reanimación y con operativos en el sector rural, entre otras acciones.

En el área de la Educación también hay que destacar la destinación sólo el año pasado de más de 350 millones de pesos para distintas obras de mejoramiento en establecimientos municipalizados, como por ejemplo el Centro Integral de Educación Diferencial, las Escuela Diego Portales, Chile - España y Blanca Estela, los Liceos Lorenzo Arenas, Experimental y Juan Martínez de Rozas y el Colegio Bío Bío.

Mención aparte merece la construcción de nuevos Jardines y Salas Cuna en nuestra zona para elevar la cobertura en educación pre escolar y fruto de esta política del gobierno de nuestra Presidenta el próximo mes inauguraremos el recinto más grande de este nivel en la región en el sector del Barrio Modelo, el Jardín Infantil y Sala Cuna Lo Galindo, al que se destinaron más de 1.100 millones de pesos.

En el interés de promover una formación integral destacamos el aumento a 4 establecimientos que trabajan con el Programa Intercultural Bilingüe, el desarrollo del curso de Chino Mandarin en el Colegio Marina de Chile que permitirá viajar a un estudiante a la ciudad de Wuhan para participar en un campamento de verano en virtud de nuestro hermanamiento, la realización del Festival de la Voz, los Talleres Científicos Explora en las escuelas Esther Hunneus, Rebeca Matte, Bío Bío, y Blanca Estela; el primer Concurso de Pintura y Cuento, Talleres Artísticos como también los programas de salud del estudiante en coordinación con la DAS y JUNAEB con atenciones médicas, dentales, oftalmológica incluyendo la entrega de lentes.

A ello se suma el desarrollo de Talleres Deportivos en distintas disciplinas y el fortalecimiento del Centro Artístico Cultural CAC, cuya labor detallaremos más adelante.

En el ámbito de Desarrollo Urbano siempre hemos planteado que nuestra preocupación no ha sido sólo del centro de Concepción, sino especialmente los barrios que enriquecen la vida cotidiana de los penquistas. En esa línea es que estamos trabajando junto con el MINVU en el Programa Quiero mi Barrio en Pedro de Valdivia, El Golf, Lo Méndez y lo Custodio, recuperando las relaciones entre vecinas y vecinos y espacios para reuniones, para el esparcimiento y el deporte y así mejorar las condiciones generales de seguridad en cada uno de estos sectores tan tradicionales.

Paralelamente, hemos desarrollado 14 proyectos con aportes FONDEV, de Mejoramiento Urbano, del Fondo Social de la Presidencia de la República, de Protección del Patrimonio Familiar y de Condominios Sociales, apoyando la recuperación de viviendas, block de departamentos, sedes sociales y deportivas y mejoramientos de alumbrado, entre los principales fines.

También continuamos invirtiendo en el mejoramiento de calzadas y veredas sumando 18 proyectos por 2.900 millones de pesos entre los que se cuentan el recarpeteo de Freire, desde Lientur a Aníbal Pinto, destinamos más de 250 millones a la Mantención de Veredas en el Centro y otros sectores periféricos, sumando otro tanto a la construcción de reductores de velocidad donde se requiere para la seguridad de los residentes.

Sin duda otra tarea importante ha sido la recuperación del centro, desafío en el que se ha invertido más de 5 mil millones de pesos en los últimos años, mayoritariamente del Fondo Nacional de Desarrollo Regional, en obras de pavimentación, mobiliario urbano y acceso universal para personas en situación de discapacidad. La última y más emblemática de estas iniciativas es la Rambla Diagonal Pedro Aguirre Cerda, conexión entre el Barrio Universitario y el Palacio de Tribunales, entregando así una moderna arteria en un sector en donde no se había hecho mayor transformación desde su construcción hace más de 40 años.



Entregamos la Nano Plaza Castellón rescatando un espacio que estaba desaprovechado y lo mismo hicimos en Caupolicán, entre Barros Arana y Freire, recuperando media cuadra de una zona que lucía deteriorada donde además se recordará a Fray Camilo Henríquez, en un compromiso con el Colegio de Periodistas y con la Libertad de Expresión, por lo que continuamos la recuperación de esa cétrica calle con el inicio en estos días del proyecto de mejoramiento de la acera oriente en la cuadra de Maipú a Los Carrera, en el que vamos a invertir 81 millones de pesos financiados con el Plan Comunal de Seguridad Pública.

Junto con estas inversiones y en el mismo sentido de recuperar el centro y las calles para los ciudadanos hemos emprendido un desafío mayor y es el Plan de reducción de la venta ilegal ambulante. Aunando esfuerzos de distintas Direcciones, Unidades y Programas municipales, Gobernación Provincial, de Carabineros, PDI y organismos públicos fiscalizadores hemos ido abordando la complejidad de un problema que no es sólo de las autoridades, sino de toda la ciudadanía.

Con el objetivo de concientizar sobre la responsabilidad que también le cabe a quienes compran a vendedores irregulares, pusimos en práctica una ordenanza municipal dictada en el periodo anterior al nuestro cursando partes que, como siempre dijimos, más que sancionar y multar, buscaban crear conciencia.

Desde un comienzo planteamos que ésta era una tarea que asumimos en serio, con responsabilidad de gobierno comunal por sobre cualquier oportunismo electoral, - lo que nos valió incluso el reconocimiento de la Cámara Nacional de Comercio - y vamos a seguir trabajando en esta materia. Estamos comprometidos con el necesario mejoramiento de nuestra ciudad, aunque ello involucre acciones incomprendidas y reiteramos nuestro llamado a la comunidad, a sus líderes, a colaborar en este desafío que debe motivarnos a todos los penquistas.

Muy relacionado con esto hay otro aspecto a relevar que es la implementación del Plan Comunal de Seguridad Pública, que se inició en octubre de 2014 siendo Concepción ciudad piloto en regiones. En este contexto, se constituyó el Consejo Comunal de Seguridad Pública, integrado por 27 miembros representantes del municipio, organizaciones sociales, gobierno, servicios públicos relacionados con el tema y policías. Entre el 2014 y 2015 se materializaron proyectos por 440 millones de pesos, entre ellos nueva iluminación en Plaza Perú y Cerro la Pólvora, la recuperación de espacios públicos en distintos barrios de la comuna y la prevención de violencia y resolución de conflictos. Al 2016 la inversión se elevó a más de 526 millones de pesos en proyectos como el Centro Preventivo Comunitario Palomares – Borderío, la Recuperación de áreas verdes y juegos infantiles en San Ramón, la Reparación de multicancha Isla Andalién, Iluminación en plazas Diego Portales 1 y Diego Portales 2 y Concepción Norte, la Recuperación de calle Caupolicán y la Modernización del sistema de televigilancia de la ciudad, además de iniciar la renovación de luminarias en calles cétricas en un cuadrante que se seguirá ampliando.

Para este año hicimos entrega de dos nuevos retenes móviles a Carabineros para apoyar su labor y la semana pasada, en la misma visita de la Presidenta Michelle Bachelet y de manos del General Director Bruno Villalobos recibimos otro vehículo de este tipo asignado a la Primera Comisaría. Aparte de eso y como parte de nuestro Plan Comunal tenemos para ejecutar iniciativas por 421 millones de pesos, que incluyen acciones de prevención de alcohol y drogas, el recambio de cámaras de televigilancia y la instalación de nuevos dispositivos en los puntos más complejos de la comuna, Iluminación Borde Parque e Instalación de máquinas de ejercicio en Cerro La Pólvora y continuaremos el Recambio de luminarias en el casco histórico de Concepción.

No podemos dejar de mencionar nuestro compromiso con **Bomberos**, así como inauguramos el cuartel de la Sexta Compañía en calle Las Heras, seguimos trabajando en los proyectos para la Primera y Novena Compañías, y saldamos una deuda de la ciudad con estos voluntarios instalando el Monumento al Bombero, en el Parque Ecuador, como un lugar de homenaje a quienes lo dan todo, incluso sus vidas cuando el deber los llama. De esta forma estamos asumiendo en conjunto y en forma integral la tarea de mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos y vecinas en los distintos sectores de la comuna.

Capitalizando uno de los rasgos distintivos de Concepción como Ciudad Universitaria y Cultural, continuamos la implementación de un plan estratégico en esa línea.

La acción municipal en este ámbito se ha fortalecido con la Unidad de Asesoría Cultural y su equipo que nos ha permitido ir ejecutando programas en forma más dedicada y generar coordinaciones con organizaciones sociales, privadas y públicas, en un criterio de mayor integración y de sumar fuerzas. En este ámbito, podemos destacar el Programa Circuito, con la circulación de obras y productos artísticos locales en espacios públicos. Otro programa relevante es "Concepción todo el año", que entrega patrocinio a actividades que fomentan la creación cultural y artística en la ciudad, como por ejemplo el Festival Biobío Cine, Concepción a Mil, Fiestas de la Música.



Destacamos de manera especial el programa Fiestas de Barrio, el cual nos permite potenciar la identidad de distintos sectores tradicionales de la comuna, a través de la oferta de talleres artísticos permanentes que entregan herramientas para la organización de actividades desde los propios vecinos. El 2016 se trabajó en Agüita de la Perdiz, Palomares, Lorenzo Arenas, Barrio Norte y Plaza Cruz. Hitos del año pasado fueron la Fiesta Palomareña y el Carnaval de las Lagunas de Barrio Norte.

De esta forma, la acción cultural de la comuna ha tenido el 2016 un refuerzo importante, con el Punto de Cultura Federico Ramírez y la construcción del Centro de Creación Concepción C3, cuya gestión es fruto de la alianza entre la Municipalidad, la Asociación Gremial de Industrias Creativas Concepción y Corfo.

Este centro dispone de estaciones de trabajo individual, salas de trabajo colectivo, talleres y espacios para diseñar, hacer prototipos y fabricar productos y servicios de distintos rubros, y para la producción de obras de música, artes escénicas, diseño y artes visuales. Además, ofrece servicios de apoyo para la formulación y acompañamiento de proyectos de emprendimiento creativo.

Seguimos potenciando el trabajo del centro artístico de la Dirección de Educación Municipal, que continua sus labores con una gran demanda de alumnos y que sigue formando y proyectando valores artísticos al nivel profesional. El CAC es hoy un referente local e incluso regional y eso nos enorgullece y que, así como hizo una obra de homenaje a Los Jaivas, este año viene con una representación que conmemora el natalicio de Violeta Parra.

Siempre en el ámbito de la cultura, la Feria Internacional de Arte Popular Alcalde Guillermo Aste es un clásico que sigue congregando en el Parque Bicentenario a expositores nacionales y extranjeros, y suma un espectáculo de artistas destacados para todos los públicos que encuentran en esto un panorama atractivo cada verano.

También la Corporación Social y Cultural SEMCO se ha destacado por la recuperación y rescate patrimonial. Además de la inauguración del Crematorio a comienzos del año pasado, se ha preocupado de consolidar al Cementerio General como un "museo a cielo abierto" y en ese marco se realizó la Ceremonia de Traslado de los restos de don Santiago Fernández desde la sepultura de su propiedad en el cementerio hacia el Panteón de la Patria y ha mantenido como un atractivo especial los circuitos guiados durante el año permitiendo conocer la historia de nuestra ciudad a través de sus mausoleos y sepulturas distribuidas en secciones que dan cuenta del desarrollo de Concepción y las familias que en ella han vivido.

Cabe destacar un importante proceso de modernización en las distintas dependencias que SEMCO administra. En la Galería de la Historia se entregó la remodelación del segundo nivel, contando con dos muestras permanentes, denominadas "Biobío, Cultura y Sociedad", donada por Tomás Stom, y "Cerámica Regional del Biobío".

También inauguramos la Remodelación de la Biblioteca Municipal cuyas instalaciones incluyen hoy una nueva Cafetería, Baño Inclusivo, WIFI y Sala Regional.

Otra modernización importante es la del Archivo Histórico de Concepción que se adjudicó un Proyecto para digitalización de Microfilms. Esto permitió rescatar un valioso patrimonio bibliográfico y documental que servirá a estudiantes, docentes, investigadores y toda la comunidad interesada en la historia regional del Biobío.

En este mismo ámbito, la presencia de Universidades en el territorio comunal entrega la oportunidad de construir acuerdos y convenios de beneficio mutuo. El año 2016 concluyó la actualización del Plan de Desarrollo Comunal contratado con la Universidad de Concepción. Se firmó un convenio con la Universidad Santo Tomás para la enseñanza del Chino Mandarín en el Liceo Marina de Chile, ya por tercer año, en una alianza que nos ha permitido tener asesorías en la recepción de las delegaciones Chinas que nos han visitado.

Siguen vigentes diversos convenios y coordinaciones en materia ambiental, social y cultural, como ocurre por ejemplo entre la Dirección de Medio Ambiente y las Universidades San Sebastián y Santo Tomás, a lo que se suman otros vínculos para prácticas de alumnos de las Universidades de Concepción, San Sebastián, Santo Tomás, de Chile, Del Desarrollo y Las Américas.

Por otro lado, el Directorio Urbano sigue siendo un convocador de las universidades, a través de sus Facultades de Arquitectura, para debatir las materias de interés mutuo en el desarrollo de la ciudad y en el debate de los proyectos de la comuna. Desde aquí, por ejemplo, hemos unido voces para reiterar nuestro anhelo y la necesidad urgente de que se concrete el soterramiento de la línea férrea.

En el desarrollo de las relaciones internacionales se ha tenido la concurrencia de las universidades en las reuniones realizadas con delegaciones de la ciudad de Wuhan que han permitido tener una posición común en las ofertas de intercambio que podemos establecer con esa ciudad hermana



Creemos que Concepción está para pensar en grande y apostamos por la proyección internacional. Durante el año 2016 se han recibido en el municipio, diversas delegaciones de autoridades comunales y diplomáticas que pasan a la ciudad y al municipio, como punto de referencia para gestionar coordinaciones, vínculos de amistad y buenas relaciones.

Al hermanamiento con Wuhan, se agrega el acuerdo en el mismo sentido con la ciudad de Santa Cruz de la Sierra en Bolivia, con la ciudad de Tucumán, con Nangin de China, etc. Se han recibido visitas de delegaciones de India, México, Francia y Tailandia y se han establecido comunicaciones con diversas organizaciones internacionales de municipalidades, de cultura y de medioambiente, preferentemente.

Por otra parte como miembros activos del CIDEU, tenemos una vinculación constante con su dirección y con los profesionales que han sido objeto de capacitaciones en temas de desarrollo urbano junto con profesionales de nuestro municipio.

Tenemos en consecuencia que se ha construido una plataforma que nos permite asumir responsabilidades de realizar eventos de nivel internacional, en los ámbitos deportivo, cultural, comercial y educacional, con un nivel de calidad que ya lo hemos demostrado con la Copa América que nos permitió salir al mundo.

Estamos también trabajando en potenciar nuestros elementos identitarios, aquellos que nos hacen una ciudad única. A través de la Dirección de Medio Ambiente estamos conjugando la educación y protección de la biodiversidad de humedales, lagunas y bosque nativo con la promoción turística. Además de las fiscalizaciones y acciones acuáticas de limpieza, estamos difundiendo las bellezas escénicas de la comuna y potenciamos la conciencia hacia la conservación de nuestro patrimonio natural mediante Ecocircuitos. Durante el año se realizaron 42 recorridos en los que participaron más de mil vecinos y vecinas de organizaciones sociales que visitaron las cinco lagunas urbanas de Concepción, el vivero municipal, el Parque Metropolitano del Cerro Caracol y la Reserva Nonguén.

Este último espacio encierra otro compromiso para nosotros como integrantes de la Asociación de Municipalidades para la Preservación de la Biodiversidad del Territorio Nonguén junto a Chiguayante y Hualqui. Esta instancia tiene el objetivo de fomentar el uso sustentable de la Reserva Nonguén como patrimonio natural invaluable para la región y el país. En diciembre del año pasado nos ha correspondido asumir la presidencia de este organismo y nuestro desafío es abordar los riesgos de desastres y potenciar su valor como patrimonio natural y turístico.

Y así como queremos promover nuestros atributos geográficos, también creemos en lo que define a nuestra gente y nuestros talentos. La Feria Internacional de Arte es ya un clásico, Concepción, cuna del rock es un sello que se ha potenciado gracias a eventos como la Cumbre Joven y con la fiesta masiva que ha llegado a ser el REC, Rock en Conce.

En marzo de 2016 vivimos la segunda versión, que congregó a un público de todas las edades y muchos disfrutaron en familia un encuentro en torno a la música de bandas locales, nacionales y extranjeras y a consagrados y emergentes.

Hace unas semanas se repitió ese éxito en las dos jornadas, alcanzando los 100 mil asistentes y siendo una vez más una proyección de nuestra ciudad. La imagen de mil de personas congregadas en el Parque Bicentenario, junto al Biobío, fue una hermosa postal de nuestra capital regional.

Saliendo de la costanera, en Collao también se consolida otro espacio para grandes eventos y atractivo para la región y para el sur. El Estadio Municipal Alcaldesa Ester Roa Rebolledo acogió el año pasado no sólo eventos deportivos, sino también conciertos con artistas internacionales como Maná y Ricky Martin, quien inició en Concepción su gira por nuestro país.

Tenemos grandes tareas para consolidar un posicionamiento en el mapa turístico y nuestra invitación es a sumarse a este desafío para mejorar entre todos nuestra imagen ciudad. Un esfuerzo en ese sentido es la Campaña "Juntos, Concepción más limpio" que iniciamos el año pasado y que retomaremos este 2017, teniendo además un nuevo contrato con nuevos estándares de servicio y de condiciones laborales para los trabajadores que cumplen esta tarea. Otro hito ha sido incorporar iluminación ornamental en las distintas piletas y el mismo edificio municipal, lo que además está enfocado a conmemorar las efemérides más importantes dándoles el colorido especial que identifique a cada evento e incluso los de los emblemas patrios de los consulados existentes en nuestra ciudad.

También el Deporte ha sido un eje de nuestra gestión. Conjuguando la actividad física con la recuperación de espacios y la valoración de la vida de barrios, hemos seguido la construcción de plazas de ejercicio y durante el 2016 pasamos los 100 proyectos en distintos puntos de la comuna. Queremos que la posibilidad de ejercitarse y recrearse esté disponible para todos y que la actividad física sea cotidiana en todas partes y para niños, jóvenes, adultos y adultos mayores e incluso que puedan practicarla en familia.



Y así como logramos terminar el Estadio Municipal, seguimos mejorando y creando espacios para la práctica deportiva. Durante el año pasado concretamos 25 proyectos con una inversión superior a los 2 mil millones de pesos.

Entre ellos están Reparación Graderías Cancha El Flecha en Lorenzo Arenas, Construcción Cancha de Futbolito en Los Lirios, Construcción Cierre Cancha de Futbol Huracán en Costanera, Techado de la Cancha Unión Lorenzo Arenas, Mejoramiento Gimnasio Población Gabriela Mistral, Reposición Camarines Club Deportivo Pedro del Río Zañartu, Construcción Multicancha Área Deportiva Valle Noble e invertimos más de 400 millones de pesos en la reparación de multicanchas en diversos sectores.

Está en ejecución el mejoramiento del estadio Nueva Esperanza "La Bombonera" con pasto sintético e iluminación y logramos recursos por 426 millones de pesos para el Mejoramiento Estadio de Fútbol Nonguén, que acaba de empezar.

Estamos conscientes de que no todo es fútbol, por eso, a través de la Dirección de Educación promovemos distintas disciplinas. Mantenemos la Escuela Comunal de Tenis con Horacio de la Peña y también la Escuela Comunal de Tenis con el Prof. Fernando Ávila, que y además, trabaja con alumnos y alumnas con necesidades Educativas especiales.

En Alianza con el IND se desarrollan las Escuelas Deportivas integrales IND que incluyen Fútbol y Natación, con el apoyo de Hotel El Araucano que nos da acceso a su piscina. Tenemos 250 alumnas en el Proyecto Gimnasia Rítmica en convenio con la UDEC, Escuela de Handbol con el Club Deportivo Alemán, entre otros. Y dentro de los principales eventos en este nivel, tuvimos la Copa del Silencio, iniciativa liderada por el Colegio Bío-Bío y la Coordinación Extraescolar de la DAEM, que involucró la participación en el estadio Ester Roa Rebolledo de más de 400 estudiantes a nivel país con discapacidad auditiva.

Desde la Oficina de Deportes organizamos y promovimos la realización de torneos en disciplinas variadas, tales como la Copa Ciudad de Concepción en Básquetbol, Hándbol, Karate, Fútbol, Yudo y Atletismo, entre otras.

Implementamos otros espacios dentro del Estadio Municipal, como la Sala de Musculación, donde se realizan talleres de halterofilia, y de danza, baile entretenido, zumba, karate, gimnasia rítmica y boxeo entre otras, y este año por primera vez se incorporará el deporte olímpico de tiro con arco.

Además, para realizar sus reuniones y organizar sus eventos hemos puesto a disposición de las organizaciones deportivas y sociales el Salón Vip y sala de conferencias de prensa del mismo recinto de Collao, donde incluso muchas entidades han realizado su sesión constitutiva. A la vez, el Gimnasio Municipal recibió a 30 equipos en el encuentro Provincial de Cheerleaders, como una disciplina nueva, y también tuvo la segunda versión de la Copa Ciudad de Concepción de Básquetbol.

Como ciudad también fuimos sede nuevamente de eventos de alto nivel nacional e internacional. Tal es el caso del Rally Móvil, la Super Copa del torneo nacional de Fútbol, el Grand Prix de Atletismo y fuimos sede de la vigésimo quinta versión de los Juegos Binacionales de la Araucanía, en los que participaron seis regiones del sur de Chile y las seis provincias más australes de Argentina.

Cierro esta parte destacando la organización de un evento que esperamos sea cada vez más conocido y nos sirva también para proyectar nuestra ciudad. Me refiero a la Corrida de las 4 Lagunas, un verdadero encuentro familiar que rescata la actividad física y un patrimonio natural extraordinario y exclusivo de nuestra ciudad. Desde ya los dejamos invitados a participar este año.

Compromisos Cumplidos

Con satisfacción, junto al concejo municipal y con gratitud al equipo de funcionarios y funcionarias cuyo trabajo y compromiso destacó aún más durante la emergencia que vivimos con los incendios de este año, puedo decir que hemos cumplido nuestros compromisos y quiero resaltar que hemos llevado a la práctica una Gestión Descentralizada buscando beneficiar a todas las comunidades.

Así se aprecia en las inversiones y también en la realización de eventos. Desde la Dirección de Desarrollo Comunitario se dio continuidad a las actividades masivas en diferentes sectores, tanto urbanos como rurales, como por ejemplo con el "Verano en los Barrios", la Pascua de Resurrección, el Día de la Madre, las Fiestas Patrias con una ramada itinerante, "Pasamos Agosto" con los adultos mayores y la visita del Viejito Pascuero en su camión de Navidad.

Mención aparte merece la consolidación de la Delegación de Barrio Norte, con soluciones más rápidas a los diferentes requerimientos de Asistencia Social con más de 7.200 atenciones, Registro Social de Hogares a 6.000 usuarios, Rentas y Patentes, Permisos de Circulación durante todo el año y más de 900 atenciones a través de la unidad de Participación u Organizaciones Comunitarias, ayudando además a conformar más de 25 nuevas organizaciones como ministerio de fe.



También el 2016 se fortaleció su accionar en Medio Ambiente, incorporando los Programas 3R: Reduce, Reutiliza, Recicla, con capacitación y entrega de composteras abarcando a 600 vecinas y vecinos, y Ecocircuitos con 9 organizaciones.

El broche de oro a todo este impulso fue la Corrida de las Cuatro Lagunas, que en su segunda versión convocó a 5 mil participantes en torno a nuestros cuerpos de agua, tres de los cuales están precisamente en ese territorio, y junto con la Oficina de la Infancia se logró crear la Orquesta Infantil de Barrio Norte, con más de 9 millones de pesos para la compra de instrumentos a los 36 niños y niñas que la integran y que son dirigidos por el reconocido profesor Sergio Carrasco Balboa

Nuestros Desafíos

Podríamos seguir enumerando iniciativas que hemos podido concretar y que estamos haciendo realidad con el apoyo del gobierno y de la Presidenta Michelle Bachelet. Porque no ha dado lo mismo quien gobierne Chile, nosotros esperamos que el País se proyecte por la senda del respeto y tolerancia en convivencia democrática, la promoción de los derechos sociales y el desarrollo desde las Regiones.

Gracias a la Presidenta Bachelet, por el respaldo a nuestra ciudad y los sueños de sus familias.

Al terminar, y porque nuestro trabajo no se detiene quiero compartir nuestros desafíos a corto, mediano y largo plazo.

Anhelamos una ciudad construida por y para las personas, que busca el equilibrio entre el desarrollo material y el bienestar interior, en un marco de convivencia y respeto mutuo de los ciudadanos y ciudadanas.

Viviremos la cultura como un derecho, en las dimensiones de producción cultural y artística, conservación del patrimonio cultural e impulso de la industria creativa.

Nuestros Barrios serán "espacios de proximidad cultural" para facilitar la circulación de obras y la descentralización de la oferta de bienes y productos artísticos, con "planes barriales de cultura", que permitan fomentar el patrimonio popular y lo visibilicen al resto de la ciudad; impulsaremos una red de bibliotecas en los barrios y daremos ciudadanía penquista al Rock en Conce.

Pondremos en valor nuestra riqueza cultural, comercial y artística, compuesta entre otras con su red de Universidades, Parques, Sitios de interés histórico, plazas, galerías y Bulevares.

Promoveremos enfoque de Salud como un Derecho, con fuerte énfasis en lo preventivo y con participación de la Comunidad.

Habilitaremos los CIAM de Lorenzo Arenas, Pedro de Valdivia y Barrio Norte; repondremos los Centros de Salud Familiar O'Higgins y Tucapel; optimizaremos la atención domiciliaria, asignación de horas médicas y uso racional de medicamentos; y crearemos un Centro Municipal para facilitar el acceso a ayudas técnicas para adultos mayores, personas con movilidad reducida y en situación de discapacidad.

La aspiración de educación pública, democrática y de calidad para nuestros niños y niñas, será apoyada enriqueciendo la oferta educacional de nuestros establecimientos, incorporando nuevas culturas, tecnologías y principios para educar en ciudadanía y oportunidades.

Impulsaremos el deporte y la recreación para que cada vez más penquistas gocen de mayor felicidad y salud. Seguiremos mejorando la infraestructura deportiva comunal, con nuevos complejos deportivos y una piscina comunitaria y trabajaremos para recuperar el Estadio Atlético de Concepción.

Promoveremos el crecimiento armónico de la ciudad, respetando nuestra identidad y patrimonio. Asumimos la Planificación Urbana como un gran desafío: Concluiremos un Plan Seccional del Centro, para reconquistar una imagen urbana acorde a la segunda ciudad de Chile. Iniciaremos gestiones para una profunda modificación al Plan Regulador Comunal, que ayude a resolver complejidades como el ordenamiento del uso residencial del sector rural, las interfases de la ciudad con los bosques y la oportunidad de construir entornos urbanos que recuperen su identidad y protejan nuestros cuerpos de agua y entornos urbanos afectados por la deforestación, contaminación e incendios. Se trata de disponer de un instrumento moderno y amigable, que proyecte a Concepción como la gran ciudad del siglo XXI.

Hablamos del desafío de liderar un proceso ciudadano comprometido con la promoción transversal de los Derechos Humanos y Sociales. Por ello, además del Museo Regional por la Memoria y Derechos Humanos; apoyaremos la instalación de un Observatorio comunal de Derechos Humanos y Sociales con una preocupación especial por grupos vulnerables, como los inmigrantes y personas en situación de calle.



Potenciaremos un enfoque de "Ciudad en Paz y Resiliente" para la prevención y gestión de conflictos y riesgos; asumiendo el desafío de la capacitación, coordinación y participación ciudadana creciente, mejorando la infraestructura, equipamiento y capital social. Al efecto, propiciaremos la creación de cuarteles de bomberos en Lorenzo Arenas y Barrio Norte y concretaremos la Subcomisaría de Carabineros de Nonguén.

En la relación de nuestra ciudad con la Academia, Ciencia y Tecnología, promoveremos la vinculación de nuestras casas de estudio con la comunidad, apoyando el proyecto Parque Científico- Tecnológico; y la inversión en innovación y tecnología; mejorando la calidad de vida de nuestra Comunidad, especialmente jóvenes y adultos mayores, con la democratización del acceso a beneficios de nuevas tecnologías.

Promoveremos un Desarrollo Urbano sustentable y equilibrado, que defienda el Bien Común y la identidad, con perspectiva de inclusión social, promoviendo mejor conectividad en transporte público y ciclovías, elementos protagónicos de una ciudad que destaque la accesibilidad universal e incorporación de sus ríos al relato urbano. Avanzaremos en el desafío de soterramiento de la línea férrea frente al río Biobío, recuperación del Centro y movilidad inclusiva y eficiente, para conectar nuestros Barrios con corredores urbanos de transporte público. También regularizaremos el uso habitacional del sector rural, dotando a esta zona penquista de la seguridad y dignidad que merecen sus habitantes.

Hablamos de un nuevo Municipio, que se impone el desafío de promover más servicios municipales en plataforma digital, más cercana y eficiente para nuestros vecinos, en áreas tan sensibles como salud y educación municipal. En esa línea esperamos que la aplicación SMARTCONCE active exponencialmente el involucramiento ciudadano en el cuidado de la ciudad.

Y como ya lo hemos enunciado, otra gran tarea este año será consolidar a Concepción como Ciudad de la Independencia, apelativo que estamos relevando puesto que el próximo primero de enero vamos a conmemorar el Bicentenario de la Proclamación de la Independencia de Chile que hiciera el libertador Bernardo O'Higgins en nuestra plaza principal el primero de enero de 1818.

Como actuales autoridades y habitantes de esta zona somos sucesores del antiguo cabildo de la metrópolis del sur y estamos convencidos de que es nuestra responsabilidad como penquistas resguardar la fidelidad histórica con argumentos bien fundados y con hechos concretos.

Por eso, en el cierre de este encuentro, hacemos un llamado a todos los hijos de la antigua Provincia de Concepción, para que juntos asumamos ese histórico desafío y proyectemos con orgullo la grandeza de nuestra tierra y sus hijas e hijos, rescatemos el respeto a la vida cívica y los valores republicanos que permiten construir una gran ciudad.

¡Muchas gracias!


PABLO IBARRA IBARRA
SECRETARIO MUNICIPAL

PII/clv
IDDOC: 746030.-


ALVARO ANDRES ORTIZ VERA
PRESIDENTE DEL CONCEJO MUNICIPAL